

cenderla se asusten y se muevan. La sombra de nuestro cuerpo es un fantasma extraño que los ahuyenta, y al apagar nuevamente habrán perdido su puesto junto al calor.

última digestión de los restos del huevo que el pollito pueda tener. Durante estos dos o tres primeros días no debemos abusar de los alimentos ricos en proteínas y grasas. Es mejor la ha-



Una excelente pollada de la Estación Pecuaria de Valdepeñas.

La calefacción y el ambiente atemperado evitan el amontonamiento tan perjudicial, y que tantas bajas causa, y que junto con la alimentación son los factores que regulan una parte de lo que es la buena crianza. Una lámpara en el gallinero, facilita también visibilidad al pollito débil, que durante el día no puede comer porque se lo impiden los fuertes y vigorosos.

Toquemos ahora el problema de la alimentación. Hasta las 48 horas de su nacimiento, el polluelo no debe tomar alimento alguno. Después de esta edad hay que enseñarle a comer. Llenemos totalmente los comederos y bebederos, y cuando alguno de ellos haya iniciado el picoteo, los demás verán también la comida y todos comenzarán a tomarla ávidamente.

Los alimentos de los primeros días tienen por objeto servir de entrenamiento para que el pollito conozca los comederos y bebederos y favorecer la

rina de cereales, y dentro de éstos los que sean pobres en celulosa (maíz, trigo, centeno).

Con un poco de espíritu de observación, veremos que los pollitos en los primeros días de su vida, comen con gran avidez trocitos de paja y otras sustancias groseras, que hay en la yacija. ¿Por qué esta avidez si este alimento tiene escaso valor nutritivo? No es difícil pensar si esta necesidad responde a una gimnasia funcional de los órganos del tramo digestivo, y al robustecimiento de las paredes intestinales.

Nuestra experiencia personal y algunas colaboraciones con avicultores de nuestra zona nos ha sugerido el empleo de un régimen alimenticio, que recientemente ha sido experimentado en 500 pollitas con resultados magníficos (5 por ciento de mortalidad).

Las pollitas estuvieron en ayunas